

GUILLAUME PINARD DIT BEAUCHEMIN

Si Louis Pinard fut médecin et passa de nombreux contrats devant notaire, Guillaume, son fils, fut plus tranquille. Il prit le métier le plus populaire de son temps, celui de terrien (agriculteur, comme on dit aujourd'hui).

Ce Guillaume, né le 24 novembre 1689 à Champlain, devait par la suite venir s'établir dans la région de Nicolet avec sa mère après le décès de son père. Même s'il ne fut guère connu, il assura une bonne descendance : celle des Beauchemin, des Raiche, des Florent, des Fleurent et quelques Pinard dit Beauchemin. Quatre fils assurèrent cette nombreuse descendance.

On n'a retrouvé jusqu'à présent aucun de ses contrats signés sous le nom de Beauchemin, mais toujours sous le nom de Pinard dit Beauchemin.

Revenons à la généalogie. Comme le confirment les recherches faites par M. Lucien Florent, Guillaume serait venu à Nicolet quelques années après la mort de son père, soit vers 1704. Il signe le 24 juin 1706 devant le notaire Étienne Veron de Grandmesnil un contrat dans lequel le seigneur de Nicolet, Jean-Baptiste Poulin de Courval lui concède une terre au chenal du nord-est de la rivière Nicolet. Il devient ainsi le voisin de François Héroux.

Le 27 mars 1708, Michel Jutras vient s'établir près de Guillaume. Le 10 mai 1714, le seigneur Jean-Baptiste Poulin de Courval signe un nouveau contrat devant le notaire Pierre Poulin en faveur de Guillaume Pinard dit Beauchemin. Puis le 8 janvier 1720, il prend comme épouse Marguerite Leclerc, fille de Jean Leclerc et de Marie-Claire Loiseau, petite-fille de Florent Leclerc, et née le 20 septembre 1690.

Dès le 27 décembre 1720, une fille, Marie-Joséphé, nait. Elle épousera plus tard Joseph Robidas. Le 26 mai nait Guillaume, qui mariera d'abord Joseph Loiseau, puis Joseph Marcotte, en deuxième noce, ce qui descendra la majorité des Beauchemin et des Pinard.

Marguerite vient s'ajouter à la famille le 2 décembre 1724. Elle sera plus tard l'épouse de Joseph Rouillard. Un autre enfant arrive le 18 février 1727 : Jean-Baptiste, qui se fera nommer Pinard dit Beauchemin dit Rèche. Il épousera Agathe Lupien, et deviendra l'ancêtre des Raiche.

Le 20 mars 1729, Joseph vient s'ajouter à la famille. Avec son épouse Élisabeth Gauthier, il commencera la descendance des Florent et des Fleurent. Marie-Louise qui sera unie à Jean-Baptiste Lefebvre nait le 11 mars 1732. Un autre enfant, Louis-Yacinthe voit le jour le 6 mai 1735. Il épousera Marguerite Lupien, sœur d'Agathe (épouse de Jean-Baptiste), de qui ne descendront que des Pinard.

Tous les enfants de Guillaume naitront et seront baptisés à Nicolet.

Voilà qu'à l'âge de 55 ans, il songe à sa retraite. Il se fait rétrocéder, le 21 février 1744, une terre abandonnée par Louis Lampron dit Lacharité, époux de Marguerite Arel, pour la céder, le lendemain 22, à son fils Guillaume. Il cède à Jean-Baptiste, le 15 mai 1745, la terre sur laquelle il est lui-même établi, en avancement de sa succession.

Lors du recensement de 1760 à Nicolet, il n'est pas question de Guillaume. Il serait donc décédé entre 1745 et 1760, mais ceci reste à confirmer, car nous n'avons pas encore trouvé son acte de sépulture.

LÉO THERRIEN

La Pinardière, Volume 1 numéro 2 page 4 et 5 Texte signé par Léo Therrien v.p.